Editor y Admor. L. Cartín G

Oficina 150 varus al Sur de

> Teléfono 1131 Apartado 111

CORREO NACIONAL

Suscrición mensual © 2.00 Número suelto 10 céntm

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 6 DE JULIO DE 1926

Núm. 2300

NOTICIAS DEL EXTERIOR

El divorcio, medida poco sanitaria, según el Dr. H. N. Bundenen

Chicago. — La Autoridad de la Estadística ha pronunciado un veres dicto de muerte contra los reos de divorcio, al mismo tiempo que traza una zona de peligro para la permanencia en el celibato.

Según el doctor Herman N. Bundezen, Comisionado de Sanidad Municipal, las estadísticas confeccionadas en el Departamento a sus órdenes comprueban que los divorciados mueren regularmente antes de aleanzar la plenitud de sus facultades siguiéndole en orden numérico los solterones.

Dice el alarmista doctor que de eada mil hombres que mueren entre los 25 y los 34 años de edad, quince son divorciados, cinco solteros y cua tro casados; de cada mil que falleeen entre los 35 y los 44, han logra do la independencia de la coyunda matrimonial diez y ocho, catorce todavía no se han impuesto, y solo siete siguen pacientemente sometidos a los dictados de la vida conyugal. En escala ascendente, entre los 55 a 64 affos de edad, parece que abundan también los matrimonios averiados con fatales consecuencias para el cényugue masculino. De esa edad mueren 56 divorciados, 46 solterones y 24 casados

Al volcarse una draga pere cen seis individuos

Pictou, Nueva Escocia.—Perecieron ahogados seis individuos al verse la draga «Ferguson» envuelta en un huracán que la hizo naufragar a unas 12 millas al Oeste de la Isla San Pedro.

Pone el Principe de Gales de moda los pantalanes cortos

Londres.—Los sastres de Londres y los fabricantes de telas para trajes masculinos están consternados, al enterarse de que S. A el Príncipe de Gales estuvo en la última carrera de caballos celebrada en Ascot, vestido con pantalones cortos y casaca de seda gris

El Príncipe, como se sabe, ha sido el árbitro de la moda hasta hace poco, pero parece que sus últimas iniciativas sastoriales no van a ser secundadas esta vez como las anterio
res.

También Su Alteza está logrando ahora meter en orden el compás en sus «Charlestons», pero también es. ta dando la nota con la elevación de sus tacones en el baile. Por ahora ha abandonado su ukelel y dedioa sus horas matipales al aprendizaje de los últimos pasos de danza y con tradanza, para corregir los defectos que pone en sus actividades correo-

Protección a la Industria Española

Madrid.—Si los planes que cetán siendo estudiados son llevados a la práctica, la venta de automóviles en España declinará alarmantemente

Representantes de mil agentes de fábricas de automóviles españolas sostuvieron una extensa conferencia con el General Primo de Rivera jese de gobierno, pidiéndole la adoptación de medidas encaminadas a la protección de la industria nacional,

Los Estados Unidos importan anualmente en España 800,000,000 de pesetas en autos y accesorios

El Congreso Automovilista

Madrid.—Ha comenzado el Congreso Nacional Automovilista, presidido por Primo de Ribera. Asistieron las fábricas españolas de automóviles y delegados de diversas entidades que se interesan en ello.

El Congreso se propone naciona lizar la fabricación de motores de explosión evitando que salga para el extranjero tan gran caudal por esta industria de la cual, salvo raras expecpciones, España es tributaria del extranjero, pues en el año pasado han entrado automóviles por valor de 200 millones de pesetas por más de 40,000 máquinas. El número de congresistas asciende a mil.

La Helly Sugar Corp cierra su balance anual con pérdidas

Denver.—La Helly Sugar Corporation y sus subsidiarias, en el año terminado el 31 de Marzo de 1926, tuvo pérdidas netas de \$300.110 deducidos intereses, depreciación, amortización etc. comparados con ingresos netos de "342.531 el año anterior.

Dos buhos belicosos en Oma

Nueva York. — Dice «The Omaha Bee», que hay en Omaha dos belicosos buhos que noche tras noche siembran el espanto entre los viandantes.

Asegura dicho periódico que esas aves nocturnas atacan a las personas a la más ligera provocación, y muchas veces sin ella, al extremo de que los moradores de aquella comarca están ya cansados de recibir picotazos y arañazos en la cara y cue-

llo bajo la acción del torvo pico y afiladas garras de los buhos.

Sencillos campesinos cuyas incjillas desgarradas constituyen la mejor prueba de la autoridad que debe concederse a sus manifestaciones,
están convencidos de que lo mismo
que el toro arremete contra la roja
capa, así esos buhos se enfurecen an
te la contemplación de una cabeza
calva. De ahí que todos los calvos
de las cercanías no se aventuren a
salir de noche de sus casas sin llevar
el sombrero calado hasta las orejas,
disponiéndose no pocos a comprar
pelucas.

Quieren cambiar la bandera de E U. por otra más

Washington — Los Estados Unidos, por lo menos sus organismos académicos, se proponen cambiar por otra más artística y más dentro de la Heráldica, la bandera que naciera con Jorge Washington, y los hombres de la Revolución, y que durante más de ciento cincuenta años fué portada por los patriotas de la Unión.

El problema del cambio se ha complicado más todavía, porque los organismos que han autorizado el mismo quieren que las apariencias artísticas de la «Vieja Gloria» sean mejoradas sin hacer modificaciones en su esencia—de acuerdo con las declaraciones de Mr. H, P. Caemerer, de la «Comisión de Bellas Artes», a la cual se ha encomendado el complicado negocio.

Como para hacer modificaciones en la bandera de la Unión es preciso contar con el Congreso, se cree que por ahora las cosas quedarán como están, excepto en que el Bureau de

Standards autorizará el uso de otros tintes más permanentes en los colores para evitar que las banderas usa das en los edificios públicos se desmaticen con tanta frecuencias.

Domina el hombre a las nubes -Por medio de un no vísimo proceso puede des hacerlas a su antojo

Hartford, — En su formidable marcha por la senda del progreso el hombre hal legado hasta a dispersar las nubes a su antojo.

Bajo la dirección del doctor L. Francis Warren, para quien la moderna civilización ha creado el cargo de chacedor de lluvia y dispersador de nubes» quedó completamente esfumado en 40 segundos un enorme nubarrón blanco y deshecho otro en dos minutos y medio, mediante dos aviadores que remontándose a las alturas derramaron sobre dichas masas gaseosas grandes cantidades de arena electrizada con una corriente de electricidad negativa de 22.000 voltios

Presenciaron el experimento el Gobernador del Estado de Coneotico, y varios jeses y oficiales del ejército procedentes de Washington que selicitaron esusivamente al doctor Warren. Dice el sablo meteorólogo que cuande las aubes que se hayan a punto de pasar del estado gaseoso al líquido, por enfriamiento, es cosa sácil provocar la lluvia; las de ahora estaban perfectamente (secas).

Instanses después de remontarse el sargento Samuel J. Davis con el electricista John H. Dennison en su aparato y explorear la primera nube con la electrizada a enilla, la enorme masa blanca se esfumó como por encanto, quedando solo el cielo azul límpido y claro,

La fiesta de La Soledad

Muy gratos recuerdos deja la fiesta realizada en la Parroquia de la Soledad, cuyo Cura el Dr. Borge, tanto se preocupa por el adelanto material y el espiritual de sus feligreses.

La iglesia que presenta ahora un bello aspecto exterior, pues toda sa ha pintado recientemente, estaba a toda gala. Iba a llegar la alta autoridad eclesiástica y un numeroso público para presenciar la inauguración de una nueva estatua de La Asunción.

Allí puesta en lugar prominente estaba la Virgen de la Asunción que ha venido a ser un nuevo triunfo del artista Sr Zúñiga cuyos triunfos en la estatuaria religiosa están ya muy consagrados.

El templo se vió completamente lleno de feligreses y de sacerdotes que fueron a presenciar la bendición de la nueva imagen, formalidad que estuvo a cargo del Excelentísimo Sr. Arzobispo.

Muy recompensados ! estuvieron todos los innúmeros esfuerzos del Sr. Cura Dr. Borge y de su abne-

gado Coadjutor el presbítero Villa" lobos, pues los padrinos y los demás asistentes contribuyeron ampliamente con sus dineros recogiéndose regular cantidad.

Durante el día la banda salesiana de Cartago ejecutó muchas y lucidas piezas y gustó mucho el es fuerzo de ese grupo de niños.

Buena pólvora se gastó en la festividad. Aprovechando la concurrencia se hizo también colecta de fondos para la Sociedad de San Vicente de Paúl.

Los esfuerzos del Padre Borge han sido recompensados y la fiesta del domingo la debe tener como un éxito. Mucho se admiró la obra de Zúñiga, cuyo avance artístico es cada día mayor.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas mar

Heredia, Tienda Benavides.

Agasajos en Esparta a los diputados

Muy bien atendidos estuvieron en Esparta los diputados y periodistas que estuvieron de paso. Fueron recibidos por el Jese Político don Manuel Aguilar, en cuya casa se les brindó un exquisito refresco a su llegada,

Se unió a esa festival el diputado don Moisés Aguilar, quien usó de toda su gentileza para atender a don José Cabezas y demás acompañantes.

Cuatro señores diputados se quedaron allí por la noche y fueron obsequiados-con un baile que estuvo animadísimo.

Adjudicación Cámaras Fotográficas

Acción Nº 37 SPORTMEN. Favorecido: Joaquín Peña.

Acción Nº 78 ROLL TENGOR. Favorecido: Enrique Laprade.

Presenciaron: Napoleón Quesada, G Bernárdez y Juan Rafael Ortiz,

"EL MUNDO"

Hemos recibido el primer N°. de ese diario que con fecha 4 del mes en curso ha hecho su aparición en el estadio de la prensa.

Gustosos correspondemos al saludo que dirige a las publicaciones
existentes, lamentando sí su resolución de dar ediciones los lunes, lo
que significa que el personal de su
redacción, así como el de su taller
tipográfico, tendrán que trabajar
los domingos.

Toda vez que aquí no existe la práctica de publicar periódico los lunes, es indudable que si el colega introduce la innovación, les en el deseo de alcanzar un mayor apoyo del público, favor que bien podría buscar con otra clase de mejoras que no signifiquen la violación del descanso dominical.

En Europa precisamente hay un marcado movimiento en el sentido de suprimir las ediciones que impliquen labor en el día domingo, invocándose para ello razones no solo de carácter religioso sino de orden fisiológico y social.

Aquí tiene otro aspecto más el asunto.

La innovación introducida por El Mundo no obedece entre nosotros a ninguna necesidad, desde luego que el público no la reclama ni creemos que la exija al enterarse de que si se le brinda es con sacrificio de los derechos naturales de empleados y obreros que al someterse a una imposición tiránica es sin duda porque no les queda otro camino que doblegar la cerviz ante el yugo.

No es posible echar en olvido que el mecanismo humano, delicado, complejo, se atrofia y consume con la fatiga.

Los obreros, y como ellos los redactores, necesitan ejercicio, reparación, reposo, análogos a los del trabajo físico.

Por todas esas razones nos ha chocado sobremanera la actitud del colega, como tendrá que lastimar los sentimientos de toda alma sinceramente cristiana.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

San José Social Noticias de

Himeneo Echeverria-Rodrigues

Nuestra dirección ha sido favorecida con una fina participación, en la cual don Enrique Echeverría Morales nos participa su reciente enlace con la Sta. Mercedes Rodrigues Machado. Agradecemos la cortesía y para los nuevos esposos deseamos felicidades y dichas constantes.

Don Albino Villalobos y Sra.

Nuestro distinguido amigo el Licenciado don Albino Villalobos, doña Teresa de Villalobos y doña participan el próximo enlace de sus hijos Lidia y Rafael, que se verificarà en esta capital. Presentamos los participantes nuestro agradecimiento por la cortesía que recibimos y para los futuros esposos, herederos de las excelentes virtudes de sus padres, queremos toda clase de dicha y ventura interminable en su futuro estado.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas eámaras Goerz alemanas, que se venden, per abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 - Teléfono 490 N

El día de Venezuela

Ayer se celebró el día de Venezuela. Los espíritus patriotas de esa república y todos los americanos celebraron la gran fecha del 5 de julio con alborozo, pues se trataba de la Patria del Libertador de América.

Venezuela se siente orgullosa de ser la tierra de Simón Bolívar.

Aquí en Costa, Rica donde el número de bolivarianos crece día a dia, se hace recuerdo de Venezuela y se desean para ella todos los favores del Altísimo y una completa era de progreso, paz y libertad para los hijos de Bolívar.

Nosotros, también consignamos aqui, con ocasión de la fecha conmemorada ayer, nuestro saludo al gran país hermano y a la memoria de Simón Bolívar.

Ultimas defunciones

Marco Tulio Ramírez, 4 meses, San José.

María Teresa Pastor, 3 meses, id. Manuel Manzanares, 29 años, id. Jorge Araya, 3 meses, id.

Margarita Mejía, 1 año, id.

María Monge de Peralta, 40 años, id.

C. América

San Salvador 5.

El lunes próximo se estrenará el nuevo drama de José Llerena, intitulado «El Hombre».

Se inauguraaá nuestro centro social Coutry Club Salvadoreño, edificio que se levanta entre esta y Santa Tecla. Su inauguración será motivo de suntuosa fiesta.

El Tenor costarricense Manuel Salazar ha tenido resonante éxito, ha dado tres conciertos en el Tea-Isabel Castro v. de Barquero nos tro Nacional, cobrando por cada una mil colones, fueron concurridísimos no obstante que el radio ha llevado a todos lugares la voz del insigne cantante.

> Don Alberto Masferrer ha dimitido el cargo de Director y Redactor de la revista pedagógica «La Escuela Salvadoreña y en su lugar se ha nombrado a don Jorge Lard .-EL DIA.

Precios del Mercado

Maíz @ 70 la fanega. Arroz extranjero desde 30,25 hasta 32. Criollo 31. Manteca, la lata 35 y 35,50 en algunos lugares. Cebollas 70 cts. la libra. Garbanzos 80 y 1,25 la libra, según clase. Avena Quaker 1,20 la lata. Sal de Punta de Piedra 13 las cien libras. Sal de Puntarenas @ 9.75, 10 y 10,50. Mantequilla @ 3,25 la criolla y 2,75 la importada. Fósforos @ 65 la lata. Cacao molido @ 70 el quintal y 80 cts: al menudeo. Huevos 1 quince cts. y 2 por 25 cts. Papel Serrano & 29 la resma.

Dr. Herdocia MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

Carretera a Cartago

Ahora da gusto transitar en auto en la carretera que va de aquía Cartago. Pasada la jurisdicción de San José, más allá de Cartago, tod s los huecos han sido rellenados y aplanado el camino.

Esto demuestra una mayor preocupación del encargado de la sección de Cartago.

Lo mismo debiera ser en la parte de San José, pues en San Pedro y Curridabat hay huecos profundos que estorban el paso de los autos

Salvese.

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas,

Exclusiva agencia del eigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Tu-

rrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y meneión honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Matarde Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

Dos banquetes

En la noche del sábado se celebraron dos suntuosos banquetes. Uno fue del personal del Telégrafo que festejaba a su jefe el 'sr. Solera que ha sido elevado al rango de Director, puesto que se había recargado desde la Administración Tinoco en el Sr Ministro de Gobernación Estuvo muy cordial.

El otro banquete sue del personal de Administración y Redacción del Diario de Costa Rica que el 1º de julio corriente entró en sus siete años de vida.

Los obreros del F. C. del Pacífico

Ha sido un éxito la fiesta de los obreros del F. C del Pacífico. Allí va se ha hecho tradicional el culto al Sagrado Corazón de Jesús y por eso Dios bendice las lab res de tan buenos obreros que el domingo estuvieron de verdadera gala. Hubo misa scleme y asistió su Excelencia Ilustrisimo Monseñor Castro y Monseñor Porras Nosotros celebramos muchisimo que los obreros del P. cifico hayan perseverado en sus actividades religiosas y los congratulamos por su brillante fiesta religiosa.

principio de Córtelo inmediatamente

Esta noche al acostarse,



Abriguese bien. Casi inmediatamente principia Ud. a sudar, se refresca, se alivia y duerme con la más deliciosa tranquilidad. Mañana si algún ligero síntoma persiste, una o dos dosis más en el día. Durante las epidemias de influenza y grippe, la FENASPIRINA dió en el mundo entero maravillosos resultados, y el limón fue un excelente auxiliar curativo.

Ese es el origen del "Método Bayer."

Tiene la incomparable superioridad de que corta los resfriados, los catarros, la grippe, etc., sin afectar el estómago como las preparacio-

nes laxantes, ni ato- (BAYER tar como la quinina.



Las tabletas no se disuelven en la limonada: se toman antes con un poco de agua.

CARTAGO AL DIA

SALON

Pronto será inaugurada en el Hospital Maximiliano Peralta de esta ciudad, una instalación radiográfica pues se harán experiencias o prácticas con los rayos x. Mucha falta hacía ya, en un hospital montado a la altura de los mejores, una oficina de esa naturaleza, en donde pudieran hacerse investigaciones científicas, tan necesarias en las operaciones quirúrgicas.

REGLAMENTO

Sería bueno que el señor Comandante Primero de Policía ordenara a sus subalternos dar explicaciones del reglamento a la policía, para evitar que se dejen llevar por meras palabras de particulares. Cuando un simple policía hace un cumplimiento no falta quien lo amedrente con decirle que ha hecho mal y que será acusado al señor Comandante y al no ponerles oído este, pondrán la queja a don Ricardo. Estas amenazas de particulares para con la policía son muy frecuentes, siendo los jefes los únicos llamados a corregir los actos fuera de reglamento.

REPARACION

Don Luis Garro, síndico del Barrio de los Angeles, se ha tomado mucho interés en el arreglo de las calles y puentes de ese distrito.

Los vecinos de ese lugar están muy agradecidos por los esfuerzos del señor Garro en pro del ornato. INCENDIO

Un conato de incendio hubo un dia de estos en el caserio llamado Gota de Leche, en casa de Gregoria Moya v. de Peralta. La señora Gregoria tenía una vela de ánimas; el altar estaba adornado con cortinas. En él había unas cuantas velas encendidas, las que dieron fuego a las cortinas propagándose éste al cielo Limón, 5 de dicha casa; los asistentes alarmados pidieron auxilio a los vecinos quienes acudieron a sofocar el fuego. A no haber sido su pronta ayu-

PERSONALES

Viajeros

Regresó de Tres Ríos don Arturo Serrano.

=Se encuentra en el Pozo hace varios días don Francisco Guardia Mora.

=Hoy partirá para California doña Elisa de Llinás e hija.

Cumpleanos

El sábado celebró su cumpleaños doña Alice Hine de Cardona. Nuestra felicitación.

Enfermos

el estimable caballero don Nicolás jeros. Gallegos Quesada. Desamos mejore pronto.

da hubieran quedado en cenizas todas las casas. Se nos dice que la señorita Raquel Gutiérrez tocó un silbato pidiendo auxilio a la policia, la cual brilló por su ausencia. Con este accidente vino a terminar el rezo que de anterrano había sido preparado.

MOSAICO

El convento de los Reverendos Franciscanos está siendo enladrillado con un lujoso y artístico mosaico traido del exterior. Según parece este trabajo estará listo para el día 4 de octubre, fecha del patrón.

CONTRATO

Se dice que una vez terminado el plazo del contrato de la compañía de la Luz Elétrica, una nueva compañía presentará a la Municipalidad otro contrato conteniendo claúsulas más favorables, para la Municipalidad y para el público, Seria bueno que para mejor conocimiento de los abonados se publicasen las

Corresponsal

Marítimas

Limón, 1

Hoy a las 2,15 fondeó el motovelero nicaragüense Fernandina de 20 tons., procedente de Bluefields Cap. Geo Rivers, tripulantes 5. Consingnado a Felipe J. Alvarado. Sin carga ni correo. Pasajeros: Juana de Mayorga, Anita, Amalia, Rosita, Angelina, María, Manuel y Adolfo Mayorga, Alejando Gómez, Josefa A. Fernández, José Alfaro, Kraf Fernández, Josefa de Fernández, Anita v. de Abella, Franco Urbina, Matilde Torres, Juan M. Torrialba, Concepción Castillo, Carmen de Bustos, Florinda Hurtado, Amalia Cantero de Hurtado, Augusto Bus-

El 3 a las 23 hs. zarpó para Bluefields, Nic. el motovelero nicaragüense Fernandina de 23 tons. Geo Rivera, tripulantes 5 y despachado por Allan Sime. Sin pasajeros, carga ni correo.

El 4 a las 18 y 15 hs. fondeó el vapor San Bruno de 1937 tons., procedente de Boston vía directa. Capitán Frank E. Cradock. Tripulantes 49, consignado a U F. C? Carga 28 barriles con con 4606 kilos. Correo 24 sacos, sin pasaje-

Hoy a las 7 hs. fondeó; la balandra colombiana J. M. Tie de 22 aoneladas, procedente de San Andrés y Providencia, Colombia. Capitán A E. Henrry, tripulantes 7, consignado a L. E. Smith y C? Carga: 138 bultos con 1257 kilos, 104000 mangos, 19 pollos, 3 cerdos Delicado de salud se encuentra 12 lechones. Sin Correo ni pasa-

A. S. REES, Cap. de Pto.

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadistica escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad e conômica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del pals ha sido cuidadosamente com-

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR © 200 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOSA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. - APARTADO 414

El grandioso Congreso Eucarístico de Chicago Amplios detalles extractados de nuestros canjes

Continua

Solemnemente se inaugura el Congreso Eucaristico

Chicago, junio 19 - Vistosamente engalanada la ciudad de Chicago se prepara para la inauguración del Congreso Eucarístico, que será verdaderamente grandioso. Los edificlos públicos y comerciales, las escuelas e iglesias, ostentan banderas y escudos nacionales y pontificios, mientras los fieles llenan los templos para recibir el Santisimo Sacramento de la Comunión o el de la Penitencia.

Un millón de católicos acudirá al gran banquete Eucaristico, ramillete espiritual que ofrece el Cardenal Mundelein al Sumo Pontifice. Los peregrinos son agasajados espléndidamente y los periódicos publican retratos de Su Santidad el Papa Pio" XI y de los Principes de la Iglesia con inspirados artículos. Hállanse aqui 300 obispos, contándose entre ellos el prelado de Tonkin y el Obispo del Cabo de Buena Esperanza, anciano de 70 años que ha recorrido 8,000 millas para venir al Congreso.

El Cardenal Mundelein, figura admirada y venerada, posee el don extraordinario de atraer voluntades en todas las clases sociales, que le aclaman como un verdadero apóstol del bien.

Coméntase con admiración el elocuentisimo discurso del Secretario del Trabajo de los Estados Unidos en defensa de la religión católica. Y una persona de gran prominencia que se halla con nosotros se pregunta si esta nación será la tierra de promisión del catolicismo.

Las ceremonias de la apertura

Chicago, junio 19 - Todo está listo para la imponente manifestación que pondrá de relieve la profunda fe católica que anima al mi-Ilén de peregrinos congregados aquí ya para las ceremonias inaugurales del Congreso Eucaristico señalado para mañana, entre las cuales la más importante será la comunión general y la celebración de cinco mil misas.

Realmente, la exaltación espiritual y religiosa comenzó hoy, cuando, en las 353 iglesias católicas de Chicago, todos los confesonarios se vieron llenos y asediados de contritos pecadores que querían descargar sus culpas para presentarse mañana con el alma purificada en el grandioso banquete eucarístico. Más de 3,000 sacerdotes extraños a Chicago ayudaron a los aquí radicados a recibir las confesiones. Esta

noche, a las doce, se celebrará la lizmente para el día glorioso en primera misa pontificial, oficiando el Cardenal Charost, Arzobispo de Rennes, en la Iglesia de Nuestra Señora.

Durante todo el día continuaron afluyendo a Chicago más y más peregrinos entre ellos el Cardenal Dougherty, Arzobispo de Filadelfia, trayendo consigo mil fieles. Mañana llegará de Boston el Cardenal O' Conneil y el lunes de Nueva York el Gobernador Smith. Los Cardenales que vinieron de Nueva York pasaron un dia tranquilo, visitando algunos las iglesias de sus respectivas nacionalidades y el Cardenal O'Connell primado de Irlanda asistió al juego de base-ball en que jugaba Babe Ruth, contra los White Sox.

Después de la misa pontifical de Nuestra Señora pasarán cinco horas sin que las 'iglesias se abran, pero inmediatamente comenzarán nuevas misas cantadas y luego rezadas cada media hora Además de las iglesias mencionadas a tes se han levantado 40 altares en el interior del Coliseo, donde oficiarán los sacerdotes. Se rezarán misas hasta medio día, pero una hora antes se abrirá el Congreso en la Catedral del Santo Nombre, estando presente el Cardenal Bonzano y oficiando el Obispo de Namur.

El Breve Papal autorizando a Monseñor Bonzano a representar a Su Santidad en el Congreso será leido durante la misa. El Cardenal Mundelein leerá un discurso de bienvenida al Delegado, Varios aparatos radiográficos han sido instalados en el interior de la catedral que apenes tiene cabida para 2,000 personas. A las tres de la tarde se abrirá el Congreso, comenzando por nombrarse distintos comités, según las diversas lenguas que hablan los peregrinos. Se calcula que estos comités serán en números de treinta, pues tales son las lenguas distintas que se hablarán mañana aquí.

Mientras Chicago se prepara fe-



M. M. MARSH.

que se abra el Congreso, todos recuerdan con sentimientos llenos de piedad y unión los sucesos de ayer en que Chicago dió un alto ejemplo al mundo entero.

Nunca como ahora se había visto una mayor confraternidad humana sin que las diferencias religiosas asomaran por ningnna parte su cabeza de reptil. Desde las palabras de Coolidge que constituyen realmente una exaltación religiosa, atribuyendo todo buen gobierno al cimiento religioso de los pueblos, pasando por las palabras de Davis que sostuvo los mismos puntos de vistas elogiando a los católicos que han realizado actos admirables en todos los órdenes en favor de los Estados Unidos y las palabras del magnate ferroviario Snuli que no obstante ser protestante reconoció la grandeza histórica y espiritual de la Iglesia Romana y luego las palabras del Cardenal Bonzano que constituyeron un canto a la tolerancia religiosa y a la libertad de cultos, todos los discursos que se propunciaron ayer en el interior del Coliseo forman el más hermoso ramillete que pudiera ofrecerse a Jesús, el Dulce Redentor que murió soñando que el amor fuera el único sentimiento que uniera a los hom-

El programa de Radio

Chicago, junio 19. - El programa que trasmitirà por radio el Congreso Eucarístico el domingo próximo es el siguiente:

De 10 a. m. a 1 p. m.=estaciones KYW, WLS, WGN: Apertura del Congreso en la Catedral del Santo Nombre.

Estación WKJ: Misa pontifical de la Iglesia de San Benedicto.

De 8 p. m. a 10 p. m. Estacio. nes KYW, WEBT: Trasmitirán desde la Catedral del Santo Nombre los himnos que cantara el coro de 200 voces: Conjunto de la orquesta sinfónica de Chicago. Hora Santa. Bendición pontifical solemne del Santisimo Sacramento.

(Continuara)

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publi camos el anuncio de una maquinilla deno minada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fáci dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves mementos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto, "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica,

La Sociedad Patent Weaever, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia Tienda Benavides.

Comida intima de varios médicos

El jueves por la noche y como a las 7 tuvo lugar la comida mensual de los médicos - Se verificó en la residencia del Dr. don Francisco Segreda.

Estuvo sumamente cordial siendo doce los asistentes.

Se sirvió un espléndido menu y la simpática reunión finalizó casi a

Para el mes que sigue se anuncia un festival parecido.

Estas reuniones acercan mucho a los svñores facultativos

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros articulos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS monorman

La impiedad de la Mujer

La incredulidad, al desconocer a Dios, trastornó las ideas y corrompió las costumbres.

Es un virus que inficiona el hogar y cuyos miasmas deletéreos envenenan el alma de la mujer.

¡Qué horrible contraste!

La piedad ennoblece sus sentimientos, la irreligión los degrada; una la hace mirar al cielo, le infunde virtudes y las engrandèce; la otra destruye sus ideales, la arroja al cieno y la desprecia.

Dama sin religión: que móstruo! Se obra una metamorfosis odiqsa y repulsiva.

La inteligencia de la mujer goza de intuición, posee fuerzas analíticas y avizora horizontes nuevos que a veces no descubre la enérgica mira da del hombre

Para el deta le, para las finalidades que parecen pequeñas; para penetrar los móviles psicológicos, tiene la mujer un genio especial.

Pero obscurece privilegios tan excepcionales, cuando apagada la luz bendita de la fe, anda a ciegas y de error en error camina por tortuosos vericuetos hacia el desastre.

JUEGOS LAVATORIO y para pafé, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

Queso con chile Salmones Mortadella

Importación directa

"EL AGUILA DE ORO" Tel. 739 - PUJOL HNOS.

El retrato de la envidia

Un pintor, queriendo representar la envidia, pintó a una mujer, vieja, flaca y pálida, apretando entre las uñas, teas encendidas y serpientes venenosas, mientras con los dientes se rora despiadadamente el corazón.

Fogado que explicase su pintura, respondió: Pinté una mujer, porque la envidia es vicio de los débiles; vieja porque es tan antigua como el género humano; flaca y pálida, porque el envidioso se extingue de tristeza y melancolía; tiene uñas, para que pueda mejor desgarrar y destrozar la fama ajena; las teas y serpientes significan que el envidioso a mansalva enciende odios y discordias. Finalmente, se roe el corazón porque el envidioso se destruye a sí mismo y abrevia sus días con el dolor del bien ajeno.

Horrible retrato ... pero exacto.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran la frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Contribución para el monumento del General Mora

Aunque el Congreso ha suscrito 50000 colones para un monumento al General Mora, otro colega da la sugestión de que el pueblo y los niños sobretodo hagan contribuciones para agrandar el fondo y hacer una obra verdaderamente monu. mental. Hay razón para ello: Mora vive en el alm de Costa Rica y sus niños deben venerarlo, así como el resto de los centroamericanos.

Ya un caballero suscribió cien colones con el objeto indicado.

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, ercina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo Nº

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Version de la VulgataLatinapor el Ilustrisimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa @ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.

Version del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa Ctt

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Administrador

United Fruit Company

Servicio de vapores

los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el ser-

vicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves

en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en

de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para

para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Boston los días Domingo a medio día.

los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

Principiando con el vap r PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril,

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limon haciendo escala

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a

entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la ma-

ñana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CORTE PLENA

Sesión del lunes

Loría Montenegro para escribiente provisional del Juzgado 1º. Civil de esta provincia, en reposición del Trejos González. señor Edgar Odio Gonzalez, quien pasó a otro empleo.

=También se nombró al señor José Antonio Peña Pons para que siga subrogando, como escribiente, el Prosecretario de la Alcaldía 2ª. del cantón central de Puntarenas, señor Rigoberto Rovira Ruiz, a quien se prorrogó su licencia por tres meses.

=De la terna recibida se nombró al primero, señor Justo Matarrita Bonilla, para Prosecretario del Juzgado Civil y del Crimen de Santa Cruz, en vez del propietario, señor Salvador Rocha, quien goza de permiso.

Leida la solicitud de Juan Vargas Estrada en que pide rebaja de la décima parte de la pena que le fué impuesta, en la causa que se le siguió, junto con otro, por el delito de estafa en perjuicio de Manuela Morales y otra, se dispuso dar el informe de ley en sentido desfavorable.

-Fué designado por la suerte el Conjuez Licenciado Juan Rafael Mora Garita para conocer del recurso de casación interpuesto por

Se nombró al Señor Francisco José María Murillo Campos en la quiebra de éste y Pío Poll Vega, en lugar del Magistrado Lic Matías

> -Vista la solicitud de Juan Segura Sánchez en que pide se le conmute en multa la pena de 21 días de arresto que le fué impuesta por el delito de lesiones causadas a Hernán Obando, ú ap., se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favo-

Vista la queja de Nicolás de la O Miranda contra el Juez Civil de la provincia de Limón, Lic. Victor Manuel Cañas Frutos, per cuanto éste prohibió mostrar los expedientes a personas que no figuran como parte, y visto, asimismo el informe del Juez en que dice que dictó tal medida debido a que el quejoso se complacía en no querer facilitar un expediente que con pretexto de tomar unas notas retenia hasta la hora del cierre de la oficina, con perjuicio de parte interesada; se dispuso archivar la referida queja,

FIELES PARA CALZADO. Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Santoral

Martes 6. - Santa Lucia, martir, Dominga y santos Severino, mártir e Isaías, profeta.

SANTA LUCIA, VIRGEN Y MARTIR

Fué Santa Lucia nâtural de Campania, provincia de Italia Bautizadd en Compañía de Antoninos Severiano, Diodoro, Dión y otros diez y siete paisanos suyos, fué presa con todos ellos, siendo conducidos a Roma cargados de cadenas, para que los juzgasen. Llevados al tribunal de Ricciovaro, mandó éste que fuesen atormentados hasta que adorasen a los ídolos del paganismo. Con asombrosa paciencia sufrían los Santos los tormentos, exhortando a los circunstantes a reconocer por Dios a Jesucristo. El resultado más glorioso de este martirio fué la conversión del juez Ricciovaro, que, asociado luego a los tormentos de aquellos Santos, alcanzó con ellos la corona del martirio, siendo degollados el día 6 de Julio del año 301.

IMPRENTA DE SAN JOSE

Agentes ACTIVOS y HONRADOS en-Presentación de buenas recomendaciones.

Buena comisión se ganan persona de respeto) que traen inscripciones en los CATA-LOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 Teléfono 289

PASAJE CHACON

Reunión en Heredià

La municipalidad herediana convocó a una reunión extraordinaria el domingo pasado; se trataba de organizar una compañía privada para explotar el negocio del Mercado A tal edificio hay que rodearlo de nuevas comodidades, de más higiene y reconstruirlo en toda for-

Se quiere que el capital herediano que es muy poderoso, explote esa dependencia municipal. Posiblemente ha de constituirse una sociedad por acciones.

Cambio Internacional

A yer las operaciones registrada se realizaron a estos tipos

New York	400.5%	
Londres	390 -	•
Paris	61 -	-
España	329 -	
Italia	74 -	
Suiza	3881/2-	-
Bélgica	60 -	-
Berlin	401 1/2 -	
Amsterdam	0.401/2 -	

Oficina de cobros

con Registros. sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 289

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Se ejecutan toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

REFRESCOS

TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CERVEZA